

La transparencia en el quehacer gubernamental se ha vuelto una regla indispensable en cualquier sistema democrático. Se le percibe como una poderosa herramienta para inhibir la corrupción y para mejorar el desempeño de los órganos públicos.

En este ensayo, Miguel Carbonell aborda el estudio del concepto de corrupción y se detiene en el análisis de sus múltiples formas de manifestación. Se añade un comentario sobre el significado de la transparencia y del acceso a la información.

Finalmente, se aplican las reflexiones anteriores al tema de la justicia penal, que con base en los juicios orales recientemente incorporados a la Constitución mexicana deberá enfrentar importantes desafíos en los años por venir.